

Harmonisierung Zahlungsverkehr Schweiz mit ISO 20022

Boss Info begleitet Sie



Worum es geht

ISO 20022 ist der neue internationale Standard für den elektronischen Datenaustausch in der Einanzbranche der weltweit und insbesondere in Europa eine immer tragendere Rolle einnimmt. Auch der Schweizer Finanzplatz führt diesen nutzbringenden Standard ein und ergreift dabei die Gelegenheit, den Zahlungsverkehr zu harmonisieren und auf den Schweizer ISO 20022-Zahlungsstandard auszurichten. Aufgrund der umfangreichen Inhalte und der unterschiedlichen Akteure wie KMU Softwarehersteller und Finanzinstitute ist dabei eine intensive Zusammenarbeit für den Erfola entscheidend.

Die Harmonisierung des Zahlungsverkehrs Schweiz mit ISO 20022 umfasst die folgenden Bereiche:

- Überweisungen
- Lastschriften
- Avisierungen & Reporting
- Einzahlungsscheine

Die Vielzahl von Standards, Verfahren und Formate sowie die verschiedenen Zahlungsbelege im Schweizer Zahlungsverkehr gehören Dank der Initiative ab 2020 der Vergangenheit an. Mit den harmonisierten neuen Standards lassen sich Zahlungsverkehrsprozesse effizienter betreiben und stärker in die digitale Wertschöpfungskette integrieren.

Zahlungsverkehrslösung bossPayment

Die Zahlungsverkehrslösung boss-Payment, welche die Boss Info AG als eines der federführenden Unternehmen rund um dieses wichtige Thema für den Schweizer Microsoft Dynamics-Markt entwickelt, nimmt konkrete Formen an. Gut zwei Dutzend Schweizer Microsoft Dynamics-Partner verfolgen den Entwicklungsstand der Zahlungsverkehrslösung nach ISO 20022 mit grossem Interesse. Die Boss Info AG wird diese interessierten NAV-Partnern bis Ende 2019 zur Verfügung stellen.

Die Boss Info AG ist in der Schweiz der einzige Anbieter, welcher in der Lage ist, den vollen Funktionsumfang mit allen für den Zahlungsverkehr nach ISO 20022 vorgesehenen Nachrichten für Microsoft Dynamics NAV/365 Business Central anzubieten. Davon profitieren nicht nur Microsoft Dynamics und Business Central-Partner, sondern vor allem all deren und natürlich unsere Kunden.

bossPayment eignet sich für all jene Unternehmen, welche Zahlungen direkt auf Bankkonten verwalten möchten und ist die Basis für alle Weiterentwicklungen im Zahlungsverkehr wie beispielsweise:



- Automatischer Up- und Download (automatischer Zahlungsverkehr)
- Historisierung/Visualisierung/Archivierung der Zahlungen in Microsoft Dynamics NAV/BC
- SWICO Erweiterungen im QR-Code

Die QR-Rechnung wird per 30. Juni 2020 in der Schweiz eingeführt werden. Ab diesem Zeitpunkt können mit bossPayment QR-Rechnungen gedruckt, eingelesen und verarbeitet werden.

QR-Readiness – die Vorteile auf einen Blick

Harmonisierte Verfahren, Standards & Formate

Weitestgehende Angleichung an bewährte, internationale Standards. Als Unternehmen profitieren Sie von Effizienzgewinnen und Transparenz dank durchgängigen Informationen.

Reduktion der Belegvielfalt und Zusatznutzen durch Integration eines QR-Codes

Das Kunterbunt der Belege wird auf einen einzigen Einzahlungsschein reduziert, der in zwei Varianten verfügbar ist: eine mit Referenznummer und eine mit Mitteilung.

Drucken von QR-Code-Rechnungen

bossPayment verfügt über die notwendigen Funktionalitäten zum Drucken der QR-Code-Rechnungen aus Microsoft Dynamics NAV/AX/365 BC. Durch den Wegfall des ESR's wird Papier gespart und ein wertvoller Beitrag zum Schutz der Umwelt geleistet.

Höherer Automatisierungsgrad

Die Zahlungsverkehrslösung sieht unter anderem das Einlesen der QR-Codes in Microsoft Dynamics NAV/AX/365 BC vor – selbstverständlich auch unter der Verwendung eines QR-Code-Lesers. Die automatisierte Verarbeitung reduziert den administrativen Aufwand.

Zeitlicher Ablauf

Die Bereitstellung des neuen Überweisungsverfahrens nach ISO 20022 im Interbankenbereich ist abgeschlossen und damit auch die Ablösung der Überweisungsformate DTA und EZAG. Die neuen Meldungstypen sind durch die Finanzinstitute bereits sukzessive eingeführt worden.

In der zweiten Migrationsetappe sind die Lastschriftverfahren von Post-Finance und den anderen Banken harmonisiert worden (pain.008). In diesem Schritt galt es, die einzelnen Meldungstypen für die Überweisungen und Avisierungen mit den

verschiedenen Status in der ERP-Lösung nachzuvollziehen und entsprechend in der DMS- und Archivlösung zu archivieren.

In der letzten, nun laufenden Etappe wird die neue QR-Rechnung, die alle heutigen Schweizer Einzahlungsscheine ersetzt, umgesetzt.

Alle Ausbauschritte sollen bis spätestens 2020 abgeschlossen sein.

Unser Angebot für Sie/ Ihre nächsten Schritte

Wir übernehmen für Sie gerne alle notwendigen Arbeiten, die mit der QR-Readiness auf Sie zukommen. Unser Sorglospaket mit Vor-Ort-Einsatz eines Projektleiters beinhaltet folgende Leistungen:

- Wir nehmen in Ihrer Dynamics NAV-Installation die notwendigen Systemanpassungen und QR-Erweiterungen vor.
- Wir testen die neuen Funktionalitäten mit Ihren Kundendaten.
- Vor-Ort-Schulung der QR-Funktionaliäten
- Vor-Ort-Druckerkonfiguration und Ausrichtung der QR-Rechnung (neuer Einzahlungsschein)
- Konfiguration von einem Drucker im Netzwerk der ERP-Lösung
- Reisezeit, -kosten (Deutschschweiz)
- Verrechnung nach Ausführung
- Unsere Dienstleistungspauschale beinhaltet keine Hardware. Auf Wunsch zeigen wir Ihnen gerne unser separates Hardwarepaket mit abgestimmten Schnittstellen.
- Das Angebot gilt für einen Standort, eine Datenbank und zwei Mandanten (Deutschschweiz)

Wir offerieren Ihnen diese Leistungen zum Pauschalpreis gemäss Auftragsformular.

Es würde uns freuen, dies für Sie umsetzen zu dürfen.

November 2019

Bei Fragen zur Migration steht Ihnen unser Herr Hugues Corneille gerne zur Verfügung. Sie erreichen ihn per Telefon: 031 850 16 39 oder E-Mail: hugues.corneille@bossinfo.ch